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ACTA 0122-2021 1 

SESIÓN EXTRAORDINARIA  2 

Acta número 0122 - 2021 correspondiente a la sesión extraordinaria celebrada por el 3 

Concejo Municipal de la Municipalidad de Upala, a las nueve horas con ocho minutos del 4 

15 de octubre de 2021, llevada a cabo de manera presencial, en la sala de sesiones de 5 

la municipalidad, presidida por la presidenta Adilia Reyes Calero, con la asistencia de los 6 

siguientes miembros: REGIDORES(AS) PROPIETARIOS(AS) Sonia Villavicencio 7 

Escamilla, Juan Carlos Camacho Espinoza, Félix P. Martínez Ugarte, Hazel Solís 8 

Ramírez, Oscar Ulate Morales  REGIDORES(AS) SUPLENTES Alfredo Lara Parrales, 9 

Mariana Brines Olivares, Digna Espinoza Romero, Alfredo Ruiz Jiménez, Walter Catón 10 

Lezama, Cristina Urbina Espinoza, Alonso Arias Aguirre. SINDICOS PROPIETARIOS 11 

Mayra C. Potoy Chevez, María Eloísa Ruiz Ruiz, Damaris Cataño Campos. SINDICOS 12 

SUPLENTES Mileydy Quirós Herra, Luis Tenorio García, Cinthya del Socorro Pérez 13 

Báez. ALCADE(SA) MUNICIPAL Aura Yamileth López Obregón.  SECRETARIO(A) María 14 

del Rocío Delgado García ----------------------------------------------------------------------------------15 

Ausentes: Miguel Ángel Álvarez Bravo, regidor propietario, José Luis Cortés Zúñiga, 16 

síndico propietario, Maynor Salgado Salazar, síndico propietario, Diana C. Ortiz Gómez, 17 

síndica propietaria, Gerardo Quesada Quesada, sindico propietario, Mélida Miranda 18 

Romero, síndica suplente, Rafael A. Romero Carrillo, síndico suplente. ---------------------- 19 

LECTURA Y APROBACIÓN DEL ORDEN DEL DÍA. ------------------------------------20 

CAPÍTULO I. PROYECTO FILM FRIENDLY ZONE (PROCOMER)----------------------------- 21 

CAPITULO 2. EVALUACION DEL DESEMPEÑO DE LA AUDITORA INTERNA----------- 22 

CAPITULO 3. EXPOSICION: CIUDADES INTELIGENTES Y SOSTENIBLE---------------- 23 

ARTICULO 1. El sr. Juan Carlos Vindas y la Sra. María Fernanda Hidalgo, funcionarios 24 

de PROCOMER realizan la exposición del Proyecto Film Friendly Zone. Hacen entrega 25 

de los documentos que respaldan su información, el cual se encuentra de forma física 26 

resguardada por la secretaria del Concejo. ------------------------------------------------------------ 27 

Reg. Oscar Ulate: Esto seria un llamado de atención al gobierno local, para mejor las 28 

rutas, que los empresarios muestren mejoras, para sacar permisos en los parques 29 

nacionales son procesos muy lentos. Muchas gracias por su exposición, no entendía 30 

mucho, ahora ya quedo satisfecho. ¿Cuánto tiempo tenemos para tomar el acuerdo? ---- 31 
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María Fernanda Hidalgo, PROCOMER: Que el acuerdo quede listo para este año, cuando 1 

la municipalidad acepte, se empezara a trabajar en conjunto con las otras 2 

municipalidades involucradas. ----------------------------------------------------------------------------- 3 

Reg. Juan C. Camacho: Analizar muchas cosas, podemos tener mucha vegetación, 4 

zonas muy atractivas, si de momento no se van a filmar películas, tenemos que unirnos 5 

con otras municipalidades, que no nos pase que vienen de otra municipalidad y nos quiten 6 

las cosas o proyectos. --------------------------------------------------------------------------------------- 7 

Reg. Adilia Reyes: Gracias por la exposición, esto no es de tomar un acuerdo a la carrera, 8 

hay que analizar la letra menuda, dejemos la información y nosotros lo analizares en 9 

comisión, hay que tomar decisiones acertadas, esto es una oportunidad buena para el 10 

cantón. ----------------------------------------------------------------------------------------------------------- 11 

María Fernanda Hidalgo, PROCOMER: Ya hemos tenido conversaciones con don 12 

Wilson, todavía no lo hemos hecho con doña Yamileth, pero el esta muy interesado en el 13 

proyecto. -------------------------------------------------------------------------------------------------------- 14 

ARTICULO 2. Reg. Adilia Reyes: Evaluación de prueba de la auditora, Ileana Soto, ya 15 

hicimos la evaluación, nos falta el acuerdo. ----------------------------------------------------------- 16 

ACUERDO # 00949 Este Concejo Municipal procede a realizar la Evaluación de la 17 

Auditora Interna de la Municipalidad de Upala, obteniendo una calificación de 99; siendo 18 

recibida de forma satisfactoria para la funcionaria Ileana Soto Vargas. Por tanto, este 19 

Concejo Municipal acuerda: Ratificar el nombramiento en propiedad de la funcionaria. 20 

Este Concejo aprueba el acuerdo en firme. ------------------------------------------------------------21 

NOTA: La presidenta brinda un receso de 10: 35am – 11:30 am--------------------------------22 

ARTICULO 3. El sr. Guillermo Varela, director GS1 Costa Rica, la Sra. Marianella Araya, 23 

hacen la presentación de la Exposición de Ciudades Inteligentes y Sostenible, es una 24 

organización global, una ONG, sin bienes de lucro, pública- privada, es una Asociación 25 

de Interés Público, es una organización que administra los códigos de barra. Una 26 

organización inclusiva y participativa. Hacen entrega de los documentos que respaldan 27 

su información, el cual se encuentra de forma física resguardada por la secretaria del 28 

Concejo. ---------------------------------------------------------------------------------------------------------29 

Reg. Oscar Ulate: El proyecto que ustedes nos están planteando es bastante interesante, 30 

¿este proyecto tiene antecedente histórico relacionada con el estudio que hizo el 31 

MICITTD en el año 2016 sobre Ciudades Inteligentes? Si tomamos ese estudio como 32 

referencia, por municipios la ciudad inteligente de Costa Rica seria San José, en la zona 33 

norte, San Carlos estaría de 4º lugar y curiosamente, Upala en el puesto 76, Los Chiles 34 

en el puesto 81 y Guatuso en el puesto 80 serían los coleros de este grupo, ¿toman 35 
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ustedes estos datos como base para hacer este trabajo, esta estrategia con estos 1 

cantones, específicamente Upala son estudios nuevos o vienen con el estudio que hizo 2 

el MICITT?-------------------------------------------------------------------------------------------------------3 

Sr. Guillermo Varela, GS1 Costa Rica: Nosotros buscamos una visión mas amplia en 4 

estos temas, no necesariamente a ciertas herramientas de software, procedimientos en 5 

el  área de seguridad, es un tema más integral.-------------------------------------------------------6 

Reg. Oscar Ulate:  Esa respuesta que me esta dando me satisface, básicamente los 7 

parámetros que utiliza el MICITT en el 2016 se basa en inteligencia de gobierno en 8 

educación, energía, convivencia social, como que son parámetros un poco generales y 9 

no parte de la cotidianidad e las regiones.--------------------------------------------------------------10 

Reg. Adilia Reyes: Gracias por su exposición, como Concejo vamos a analizar y así emitir 11 

criterios para emitir decisiones.---------------------------------------------------------------------------- 12 

Siendo las doce con veinte minutos la señora Adilia Reyes Calero, da por concluida la 13 

sesión. ----------------------------------------------------------------------------------------------------------- 14 

 15 

__________________________   _______________________________ 16 

Presidente      secretaria a.i 17 

Adilia Reyes Calero     María del Rocío Delgado García    18 

--------------------------------------------------- U. L. ----------------------------------------------------------- 19 


